
Hutbe, 21.06.2019
Şeytanın Etki Alanı

يدَْعُوا       ﴿ انِمَّا عَدُوًّا فَاتخِّذُوهُ عَدُوّ لكَُمْ الشّيْطاَنَ انِّ
السّعٖيرِ     مِنْاصَْحَابِ ليِكَُونُوا ﴾حِزْبهَُ

: اللهِّ  رَسُولُ  لَ       « صلى الله عليه وسلمقال  وَحْدَهُ اللهُّ إلِّ إلِهََ لَ قَالَ مَنْ
شَىْءٍ          كُلِّ عَلىَ وَهُوَ الْحَمْدُ، وَلهَُ الْمُلْكُ، لهَُ لهَُ، شَرِيكَ
رِقَابٍ،.          عَشْرِ عَدْلَ لهَُ كَانتَْ مَرّةٍ، مِائةََ يوَْمٍ فيِ قَدِيرٌ

سَيِّئَةٍ،        مِائةَُ عَنْهُ وَمُحِيتَْ حَسَنَةٍ، مِائةَُ لهَُ وَكُتبِتَْ
حَتّى        ذَلكَِ يوَْمَهُ الشّيْطاَنِ مِنَ حِرْزًا لهَُ وَكَانتَْ

»يُمْسِيَ

Muhterem Müslümanlar!
Rabbimiz  bize  olan  merhametinden  dolayı
dostumuzu da düşmanımızı da bildirmiştir. Mesela
şeytan  ve  onun  ordusunun  bizim  düşmanımız
olduğunu  şöyle  beyan  etmiştir:  “Şeytan,  sizin
düşmanınızdır,  siz  de  onu  düşman  sayın.  O,
kendi taraftarlarını ancak ateş ehlinden olmaya
çağırır.”1 Bize  gereken, düşmanımız  olan şeytana
ve  şeytanın  dostlarına  dost  olmamaktır.  Çünkü
şeytan, Allah’ın yasaklarını  işlememizi  arzu ettiği
gibi,  Allah’ın  emrettiği  şeyleri  terk  etmemizi
isteyerek bize vesvese verir.  
Değerli Müminler!
Şeytan  zaman  zaman  bizi  yoldan  çıkarmayı
açıklarımızı  bularak  başarabiliyor.  Şeytan,  en
maharetli  hırsızdan  daha  mahir  bir  şekilde
haremimize  giriyor  ve  bizi  acımasız  bir  şekilde
avlıyor. Şeytana  bu imkânı  veren  şeyler  ise  başta
cehaletimiz, doğru bilgiye sahip olmayışımız, doğru
ve salih amel sahibi  kimselerin sohbetlerinden ve
arkadaşlıklarından  uzak  oluşumuz,  nefsimize
uymamız, haramları işlememiz; gıybet, iftira, kalp
kırma,  riya,  kibir,  kin,  faizden  sakınmamamız,
birbirimizle  küs  oluşumuz,  emanete  riayet
etmeyişimiz,  zaman  ve  imkân  israfımız,  insan
haklarını  çiğnememiz,  gözümüzü  haramdan
sakınmamamız,  cami  ve  cami  cemaatinden  uzak
oluşumuz gibi kusurlarımızdır. 
Aziz Kardeşlerim!
Şeytanın  en  büyük  özelliklerinden  birisi  onun
nankör  oluşudur.  Zira  o,  kendine  en  büyük
nimetleri bahşeden Allah’a karşı nankörlük etmekle
bunu ispat etmişti. Birer Müslüman olarak bizler de
zaman  ve  imkânımızı  israf  edersek  şeytana  eşlik
etmiş  oluruz.  Dahası,  gizli  ve  açık  işlediğimiz
günahlardan  hemen  tövbe  etmememiz  şeytanın
bize  etki  etme  gücünü  arttırır.  Günah  işlendikçe,

1 Fâtır suresi, 35:6

günah  işlemek  kolaylaşır,  sevap  işlemek  zorlaşır,
kalp  katılaşır.  Tövbenin  gerçekleşmesi  de  ancak
günah  ehlini  ve  günah  ortamını  terk  edip  sevap
ehlini  ve  sevap  ortamını  bulmakla  mümkün olur.
Eğer haramlardan sakınıp farzlara dikkat  edersek,
zikirleri  de artırırsak şeytanı bizden uzaklaştırmış
oluruz.  Çünkü  insan  ağzından  çıkan  her  harfin
âdeta  kendine  has  ışınları  vardır.  İnanarak  o
zikirleri  çok  yaparsak,  neticede  nur  nârı  yakar,
şeytan Allah’ın yardımıyla devre dışı kalır. Nitekim
Rasûlullah صلى الله عليه وسلم şöyle buyurmuştur: “Her kim günde
yüz defa: ‘Lâ ilâhe illallâhu vahdehû lâ şerîke leh,
lehülmülkü ve lehülhamdü ve hüve alâ külli şey’in
kadîr, derse, onun on köle azat etmiş sevabına
denk  sevabı  olur,  ona  yüz  hasene  (sevabı)
yazılır,  yüz  günahı  silinir  ve  (ayrıca)  o  gün
akşama  kadar  şeytandan  (olabilecek  şerrine)
karşı bir kalkan/sığınak olur.”2 Bununla birlikte
doğru  bilgiye  sahip  olmazsak, şeytan  fikrimizi  ve
amelimizi  bize  süsler;  biz  de  doğru  yolda
olduğumuzu zannederiz. Kalbimize gelen şeytanın
vesvesesini de ancak doğru bilgi ile anlarız, takva
nuruyla  farkına  varırız  ve  Allah’tan  da  yardım
isteyerek  korunabiliriz.  Bilginin  ve  hikmetin
kaynağı ise Kur’an ve sünnettir. Unutmamalıyız ki,
şeytan boşlukları batılla doldurmayı çok sever.
Değerli Cemaat!
Bundan  dolayıdır  ki,  bir  bela  gelince,  onu  nimet
bilmeli  ve  hemen nefsi  suçlamalı, nefsin  isyanını
bastırmalı,  aczini  idrak  etmeli,  süratli  bir  şekilde
tövbeye yönelmeli ve Allah’a sığınmalı, nefsi ıslaha
yönelmeliyiz. Bu uyanıklık ne kadar çabuk olursa,
dünya ve ahiret faydası da o ölçüde hızlı ve güçlü
olur.  Şeytanın  elinden  de  kurtulmuş  oluruz.  Zira
ümitsiz  olmak  ve  kötü  zan  şeytanın  işini
kolaylaştırır.  Bir  an  önce  tövbe  etmeliyiz.  Çünkü
samimi  bir  şekilde  tövbe  edenin  tövbesini  Allah
kabul buyurur. 
Allah,  şeytanın  hem  düşmanlığından  hem  de
vesvesesinden bizleri muhafaza eylesin. Amin.

2 Buhârî, Bed’ü’l-Halk, 11, Deavât, 64; Müslim, Zikr, 28



Sermon du Vendredi 21.06.2019
L’influence de Satan

حِزْبهَُ        ﴿ يدَْعُوا انِمَّا عَدُوًّا فَاتخِّذُوهُ عَدُوّ لكَُمْ الشّيْطاَنَ انِّ
السّعٖيرِ    مِنْاصَْحَابِ ﴾ليِكَُونُوا

: شَرِيكَ        « صلى الله عليه وسلمقال رَسُولُ اللهِّ  لَ وَحْدَهُ اللهُّ إلِّ إلِهََ لَ قَالَ مَنْ
 . فيِ          قَدِيرٌ شَىْءٍ كُلِّ عَلىَ وَهُوَ الْحَمْدُ، وَلهَُ الْمُلْكُ، لهَُ لهَُ،

مِائةَُ           لهََُ وَكُتِبتَْ رِقاََبٍ، رِ عَشَْ عدََْلَ لهََُ كاََنتَْ مرََّةٍ، مِائةََ يوََْمٍ
مِنَ         حِرْزًا لهَُ وَكَانتَْ سَيِّئَةٍ، مِائةَُ عَنْهُ وَمُحِيتَْ حَسَنَةٍ،

يُمْسِيَ     حَتّى ذَلكَِ يوَْمَهُ »الشّيْطاَنِ

Chers Musulmans, Chères Musulmanes !
Notre  Seigneur  nous  a  indiqué,  par  un  effet  de  Sa
miséricorde, nos amis et nos ennemis. Il  nous averti
ainsi quant à Satan et son armée, qui constituent pour
nous  des  ennemis  acharnés :  « Le  Diable  est  pour
vous un ennemi.  Prenez-le donc pour ennemi. Il
ne fait qu'appeler ses partisans pour qu'ils soient
des gens de la Fournaise. ».3 Il nous incombe donc de
ne pas sympathiser avec Satan et ses alliés. En effet,
ces  derniers  cherchent  à  nous  faire  outrepasser  les
interdictions  d’Allah et  ne  cessent  de nous  proposer
des  excuses  visant à  nous faire  délaisser  ce  qu’Allah
nous a ordonné.  

Chers Croyants, Chères Croyantes !
De temps en temps, Satan peut réussir à nous séduire
en utilisant nos points faibles. Il s’infiltre dans notre
for  intérieur  bien  plus  ingénieusement  que  le  plus
doué des cambrioleurs et nous traque sans relâche. Ce
qui lui offre une telle opportunité ce sont avant tout
nos  propres  défauts  tels  que  notre  ignorance,  notre
manque  d’information,  notre  manque  de  proximité
avec les personnes justes et vertueuses, l’obéissance à
notre  nafs,  notre  proximité  avec  l’illicite,  notre
médisance,  nos  calomnies,  notre  dureté  envers  nos
semblable,  notre  ostentation, notre  arrogance,  notre
rancune, le peu d’attention que nous portons à ce qui
nous  a  été  confié,  les  intérêts  usuraires  que  nous
contractons, le  gaspillage  de  notre  temps  et  de  nos
capacités, la  violation  des  droits  de  nos  semblables,
l’exposition  de  nos  yeux  à  l’illicite,  ainsi  que  notre
éloignement des mosquées et de notre communauté. 

Chers Frères, Chères Sœurs !
L'une des principales caractéristiques de Satan est son
ingratitude. Il l'a prouvé en se montrant ingrat envers
Allah qui lui  avait pourtant accordé les plus grandes
bénédictions.  En  tant  que  musulmans,  si  nous
gaspillons  notre  temps  et  nos  opportunités,  nous
accompagnerons le diable. D’autre part, le fait de ne
pas  se  repentir  immédiatement  de  nos  péchés
contribue à augmenter le pouvoir de Satan sur nous.
Plus le péché est répété, plus il devient facile d’y céder

3 Sourate Al-Fatir (Le Créateur), 35:6

et difficile d’accomplir de bonnes actions. Le cœur se
durcit alors. Le repentir n'est possible qu'en s’éloignant
de ceux et  celles  qui  persistent  dans  le  péché et  en
abandonnant  le milieu qui nous y amène. Au contraire
il  faut  se  rapprocher  des  personnes  pieuses  et
vertueuses  et  rechercher  un  milieu  propice  à
l’accomplissement  de  bonnes  œuvres.   Si  nous
parvenons à nous préserver de l'illicite et à respecter
les  ordres  d'Allah  et  que  nous  persistons  dans
l’invocation  et  l’évocation  d’Allah,  nous  serons
préservés  du  diable.  Chaque  parole  prononcée  par
l’être  humain  possède  sa  propre  aura.  L’évocation
d’Allah,  le  dhikr  nous  permet  d’illuminer  notre  for
intérieur et de faire perdre à Satan, avec l’aide d’Allah,
tout  pouvoir  sur  nous. En  effet, le  Messager  d'Allah
(sas), a déclaré : « Celui qui dans une journée dit 100
fois « Lâ ilâha illa-llâhu, wahdahu lâ sharîka lahu,
lahul-mulku wa lahul-hamdu wa Huwa 'alâ  kulli
chay-in  Qadîr :  Il  n’y  a  point  de  divinité  à  part
Allah et Il n’a aucun associé. À Lui sont la royauté
et la louange. Il possède pouvoir sur toute chose »
aura la récompense de celui qui aura affranchi dix
esclaves. Cent bonnes actions lui seront inscrites,
cent péchés lui seront effacés et ces paroles seront
pour  lui  une  protection  contre  Satan  la  journée
durant  jusqu'au  soir. ».4 Cependant,  si  nous  ne
disposons pas des bonnes informations, le diable aura
la capacité d’embellir à nos yeux nos idées et nos actes,
nous  laissant  alors  penser  que  nous  sommes  sur  la
bonne  voie.  Nous  ne  pouvons  percevoir  le  mal  du
diable que grâce à la connaissance. La piété, quant à
elle,  nous rendra conscients de la lumière d’Allah et
nous  serons  protégés  en  Lui  demandant  secours. Le
Coran et la Sunna sont la source de la connaissance et
de la sagesse. Il ne faut pas oublier que le diable aime
remplir le vide de l’ignorance par des superstitions.

Chère Communauté !
Ainsi quand un malheur nous atteint, nous devons le
considérer  comme  un  bienfait  et  se  remettre
immédiatement  en  question,  réprimer  les  désirs  de
rébellion de  notre  nafs, prendre  conscience de  notre
faiblesse,  nous  repentir  rapidement,  chercher  refuge
auprès d’Allah et tenter de nous améliorer. Plus rapide
sera  ce  réveil, plus  grand et  rapide sera  notre  profit
dans monde et dans l'au-delà. Nous serons ainsi sauvés
de  Satan.  Rappelons-nous  que  le  désespoir  et  le
pessimisme facilitent le travail  de Satan. Repentons-
nous le plus rapidement possible. Car Allah acceptera
le repentir sincère. 

Qu'Allah nous protège de Satan, notre ennemi juré, et
de ses mauvais conseils. Amin.

4 Boukhari, Bed’ou’l-Khalq, 11, Da’awât, 64; Mouslim, Dhikr, 28


	﴿~~35.6~ اِنَّ الشَّيْطَانَ لَكُمْ عَدُوٌّ فَاتَّخِذُوهُ عَدُوًّا اِنَّمَا يَدْعُوا حِزْبَهُ لِيَكُونُوا مِنْ اَصْحَابِ السَّعٖيرِ﴾
	Muhterem Müslümanlar!
	Rabbimiz bize olan merhametinden dolayı dostumuzu da düşmanımızı da bildirmiştir. Mesela şeytan ve onun ordusunun bizim düşmanımız olduğunu şöyle beyan etmiştir: “Şeytan, sizin düşmanınızdır, siz de onu düşman sayın. O, kendi taraftarlarını ancak ateş ehlinden olmaya çağırır.” Bize gereken, düşmanımız olan şeytana ve şeytanın dostlarına dost olmamaktır. Çünkü şeytan, Allah’ın yasaklarını işlememizi arzu ettiği gibi, Allah’ın emrettiği şeyleri terk etmemizi isteyerek bize vesvese verir.
	Değerli Müminler!
	Şeytan zaman zaman bizi yoldan çıkarmayı açıklarımızı bularak başarabiliyor. Şeytan, en maharetli hırsızdan daha mahir bir şekilde haremimize giriyor ve bizi acımasız bir şekilde avlıyor. Şeytana bu imkânı veren şeyler ise başta cehaletimiz, doğru bilgiye sahip olmayışımız, doğru ve salih amel sahibi kimselerin sohbetlerinden ve arkadaşlıklarından uzak oluşumuz, nefsimize uymamız, haramları işlememiz; gıybet, iftira, kalp kırma, riya, kibir, kin, faizden sakınmamamız, birbirimizle küs oluşumuz, emanete riayet etmeyişimiz, zaman ve imkân israfımız, insan haklarını çiğnememiz, gözümüzü haramdan sakınmamamız, cami ve cami cemaatinden uzak oluşumuz gibi kusurlarımızdır.
	Aziz Kardeşlerim!
	Şeytanın en büyük özelliklerinden birisi onun nankör oluşudur. Zira o, kendine en büyük nimetleri bahşeden Allah’a karşı nankörlük etmekle bunu ispat etmişti. Birer Müslüman olarak bizler de zaman ve imkânımızı israf edersek şeytana eşlik etmiş oluruz. Dahası, gizli ve açık işlediğimiz günahlardan hemen tövbe etmememiz şeytanın bize etki etme gücünü arttırır. Günah işlendikçe, günah işlemek kolaylaşır, sevap işlemek zorlaşır, kalp katılaşır. Tövbenin gerçekleşmesi de ancak günah ehlini ve günah ortamını terk edip sevap ehlini ve sevap ortamını bulmakla mümkün olur. Eğer haramlardan sakınıp farzlara dikkat edersek, zikirleri de artırırsak şeytanı bizden uzaklaştırmış oluruz. Çünkü insan ağzından çıkan her harfin âdeta kendine has ışınları vardır. İnanarak o zikirleri çok yaparsak, neticede nur nârı yakar, şeytan Allah’ın yardımıyla devre dışı kalır. Nitekim Rasûlullah ﷺ şöyle buyurmuştur: “Her kim günde yüz defa: ‘Lâ ilâhe illallâhu vahdehû lâ şerîke leh, lehülmülkü ve lehülhamdü ve hüve alâ külli şey’in kadîr, derse, onun on köle azat etmiş sevabına denk sevabı olur, ona yüz hasene (sevabı) yazılır, yüz günahı silinir ve (ayrıca) o gün akşama kadar şeytandan (olabilecek şerrine) karşı bir kalkan/sığınak olur.” Bununla birlikte doğru bilgiye sahip olmazsak, şeytan fikrimizi ve amelimizi bize süsler; biz de doğru yolda olduğumuzu zannederiz. Kalbimize gelen şeytanın vesvesesini de ancak doğru bilgi ile anlarız, takva nuruyla farkına varırız ve Allah’tan da yardım isteyerek korunabiliriz. Bilginin ve hikmetin kaynağı ise Kur’an ve sünnettir. Unutmamalıyız ki, şeytan boşlukları batılla doldurmayı çok sever.
	Değerli Cemaat!
	Bundan dolayıdır ki, bir bela gelince, onu nimet bilmeli ve hemen nefsi suçlamalı, nefsin isyanını bastırmalı, aczini idrak etmeli, süratli bir şekilde tövbeye yönelmeli ve Allah’a sığınmalı, nefsi ıslaha yönelmeliyiz. Bu uyanıklık ne kadar çabuk olursa, dünya ve ahiret faydası da o ölçüde hızlı ve güçlü olur. Şeytanın elinden de kurtulmuş oluruz. Zira ümitsiz olmak ve kötü zan şeytanın işini kolaylaştırır. Bir an önce tövbe etmeliyiz. Çünkü samimi bir şekilde tövbe edenin tövbesini Allah kabul buyurur.
	Allah, şeytanın hem düşmanlığından hem de vesvesesinden bizleri muhafaza eylesin. Amin.
	﴿~~35.6~ اِنَّ الشَّيْطَانَ لَكُمْ عَدُوٌّ فَاتَّخِذُوهُ عَدُوًّا اِنَّمَا يَدْعُوا حِزْبَهُ لِيَكُونُوا مِنْ اَصْحَابِ السَّعٖيرِ﴾
	Chers Musulmans, Chères Musulmanes !
	Notre Seigneur nous a indiqué, par un effet de Sa miséricorde, nos amis et nos ennemis. Il nous averti ainsi quant à Satan et son armée, qui constituent pour nous des ennemis acharnés : « Le Diable est pour vous un ennemi. Prenez-le donc pour ennemi. Il ne fait qu'appeler ses partisans pour qu'ils soient des gens de la Fournaise. ». Il nous incombe donc de ne pas sympathiser avec Satan et ses alliés. En effet, ces derniers cherchent à nous faire outrepasser les interdictions d’Allah et ne cessent de nous proposer des excuses visant à nous faire délaisser ce qu’Allah nous a ordonné.
	Chers Croyants, Chères Croyantes !
	De temps en temps, Satan peut réussir à nous séduire en utilisant nos points faibles. Il s’infiltre dans notre for intérieur bien plus ingénieusement que le plus doué des cambrioleurs et nous traque sans relâche. Ce qui lui offre une telle opportunité ce sont avant tout nos propres défauts tels que notre ignorance, notre manque d’information, notre manque de proximité avec les personnes justes et vertueuses, l’obéissance à notre nafs, notre proximité avec l’illicite, notre médisance, nos calomnies, notre dureté envers nos semblable, notre ostentation, notre arrogance, notre rancune, le peu d’attention que nous portons à ce qui nous a été confié, les intérêts usuraires que nous contractons, le gaspillage de notre temps et de nos capacités, la violation des droits de nos semblables, l’exposition de nos yeux à l’illicite, ainsi que notre éloignement des mosquées et de notre communauté.
	Chers Frères, Chères Sœurs !
	L'une des principales caractéristiques de Satan est son ingratitude. Il l'a prouvé en se montrant ingrat envers Allah qui lui avait pourtant accordé les plus grandes bénédictions. En tant que musulmans, si nous gaspillons notre temps et nos opportunités, nous accompagnerons le diable. D’autre part, le fait de ne pas se repentir immédiatement de nos péchés contribue à augmenter le pouvoir de Satan sur nous. Plus le péché est répété, plus il devient facile d’y céder et difficile d’accomplir de bonnes actions. Le cœur se durcit alors. Le repentir n'est possible qu'en s’éloignant de ceux et celles qui persistent dans le péché et en abandonnant le milieu qui nous y amène. Au contraire il faut se rapprocher des personnes pieuses et vertueuses et rechercher un milieu propice à l’accomplissement de bonnes œuvres. Si nous parvenons à nous préserver de l'illicite et à respecter les ordres d'Allah et que nous persistons dans l’invocation et l’évocation d’Allah, nous serons préservés du diable. Chaque parole prononcée par l’être humain possède sa propre aura. L’évocation d’Allah, le dhikr nous permet d’illuminer notre for intérieur et de faire perdre à Satan, avec l’aide d’Allah, tout pouvoir sur nous. En effet, le Messager d'Allah (sas), a déclaré : « Celui qui dans une journée dit 100 fois « Lâ ilâha illa-llâhu, wahdahu lâ sharîka lahu, lahul-mulku wa lahul-hamdu wa Huwa 'alâ kulli chay-in Qadîr : Il n’y a point de divinité à part Allah et Il n’a aucun associé. À Lui sont la royauté et la louange. Il possède pouvoir sur toute chose » aura la récompense de celui qui aura affranchi dix esclaves. Cent bonnes actions lui seront inscrites, cent péchés lui seront effacés et ces paroles seront pour lui une protection contre Satan la journée durant jusqu'au soir. ». Cependant, si nous ne disposons pas des bonnes informations, le diable aura la capacité d’embellir à nos yeux nos idées et nos actes, nous laissant alors penser que nous sommes sur la bonne voie. Nous ne pouvons percevoir le mal du diable que grâce à la connaissance. La piété, quant à elle,  nous rendra conscients de la lumière d’Allah et nous serons protégés en Lui demandant secours. Le Coran et la Sunna sont la source de la connaissance et de la sagesse. Il ne faut pas oublier que le diable aime remplir le vide de l’ignorance par des superstitions.
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